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NEIDSON

Candidatos itabiranos arrecadam
R$ 1,5 milhão para a campanha

É DOMINGO, DIA 2

Contudo, gastaram apenas R$ 779.488,80, conforme última prestação de contas

Juntos, os candida-
tos a deputado estadual
e federal que têm domi-
cílio em Itabira arreca-
daram R$ 1.539.553,47
mas, até o momento,
gastaram pouco mais da
metade desse valor. So-
madas, as despesas são
de R$ 779.488,80. Os
números foram obtidos
com base em dados do
Tribunal Superior Elei-
toral (TSE).

O volume de gastos divulgado pelos candidatos até agora é
considerado baixo devido à amplitude estadual da campanha

Entrada de Itabira pela
praça do Areão ganha mil

mudas de árvores 

Festival de Viola mantém
a tradição musical de

Passabém

Agentes de saúde fãrão
cadastro em tablets nas

visitas domiciliares

Trekking de Regularidade
invade ruas e trilhas de
Santa Maria de Itabira

ESPORTE E LAZER

A primeira etapa do
Mineiro de Trekking de
Regularidade - Cidades
I, realizada em Santa
Maria de Itabira pela
Federação Mineira de

Trekking e Enduro a Pé
e apoio da Prefeitura,
atraiu mais de 1.200
participantes nas cate-
gorias estudantes, inici-
antes, graduados e elite.

Licitação do abastecimento
de água em Barão de Cocais

tropeça com 85 perguntas

CHOVEU QUESTIONAMENTOS
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Câmara de
Santa

Maria cria
Semana de

Prevenção ao
Suicídio

Vereadores discutem com
procurador da República

barragens e descasos da Vale
Vale tenta aliviar críticas com promessas

EM FAVOR
DA VIDA

EM SÃO GONÇALO
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Passabém
será sede da
Copa Cross
Country no
domingo (9)

FOLHA POPULAR
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FOLHA POPULAR

A iniciativa busca a
promoção de debates,
palestras, seminários,
audiências públicas, es-
clarecimentos a respeito
da prevenção ao suicídio.
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Evento reuniu atletas de várias idades
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SUB-20

ARBORIZAR E EMBELEZAR

Na Semana da Árvore, que Itabira dedica
à sensibilização de preservação das árvores
e do meio ambiente, uma mobilização cha-
mou a atenção de quem passou pelo bairro
Areão, no sábado (24) pela manhã: cerca de
300 pessoas participaram da oficina “Jardins
da minha cidade”, promovida pela Secreta-
ria Municipal do Meio Ambiente, com o
apoio da Vale e de várias entidades.

O plantio de mil mudas de bougainville, ala-
manda, quaresmeira e ipê faz parte das ações do
Manual de Arborização Urbana, lançado pela
Prefeitura para ordenar e planejar uma cidade
mais arborizada. As mudas foram plantadas do
entorno da Funcesi até o bairro Conceição.

O prefeito Marco Antônio Lage participou
da atividade e plantou uma muda de alaman-
da. “A entrada da cidade está sendo transfor-
mada, uma transformação maravilhosa, com
o engajamento da comunidade, dos jovens, o
que vai fazer de Itabira uma cidade mais ar-
borizada e melhor para se viver”, destacou.

A Semana da Árvore segue até o dia 30.

Com apoio da Prefeitura de João Monle-
vade, por meio da Secretaria Municipal de
Esporte e Lazer, o futsal feminino sub-20 de
Monlevade tem se destacado nos jogos em
que participa. Neste último fim de semana,
as meninas fizeram bonito na semifinal do
Campeonato Estadual e se classificaram para
a próxima etapa, em que será conhecida a
equipe campeã.

Na sexta-feira (23), pelos jogos da semi-
final do Campeonato Estadual, em Itabira, a
equipe monlevadense venceu o Itabirano
Esporte Clube pelo placar de 5 a 3. Já no
sábado (24), o grupo ganhou do atual cam-
peão mineiro, a Liga de Esportes Especiali-
zados (Liespe) de Ipatinga, por 1 a 0.

Agora, a equipe monlevadense está entre
as quatro melhores de Minas Gerais na mo-
dalidade, juntamente com as cidades de Pará
de Minas, Ipatinga e Passos. As quatro equi-
pes vão decidir a final em data a ser definida
pela Federação Mineira de Futsal.

Ótima influência astral ao casamento ou união,
ao noivado, namoro, as novas associações e
para lucrar em negócios junto ao sexo opos-
to. Todavia, tome cuidado com rivalidades e
inimigos declarados.

Momento em que deverá enfrentar alguns obs-
táculos, em seu lar. Mas se usar de fato a inte-
ligência conseguirá superá-los com sucesso.
Boa fase para adquirir a casa própria e para
elevar-se no campo profissional.

Nesta fase do ano, você terá surpresas agradá-
veis se entrar em contato com pessoas da sua fa-
mília. Ascensão prevista durante todo este perío-
do. Amor e vida conjugal, favorecidos. A pessoa
amada estará disposta a colaborar com você.

Procure a felicidade no terreno espiritual e tudo
será mais fácil. A posição dos astros o favore-
ce em todos os sentidos. Os obstáculos tendem
a desaparecer diante do período propício que
se inicia agora. O fluxo favorece as amizades
e na vida familiar.

Com tato e inteligência, seu êxito será total, nes-
te período, principalmente no trabalho e na vida
social. Período feliz ao casamento e ao noivado
e para tratar de seus interesses financeiros. Ami-
zades bem sucedidas.

Está beneficiado em questões de ordem sentimen-
tal, principalmente tratando com pessoas conhe-
cidas. É o seu melhor período do ano. Busque o
aprimoramento das suas qualidades.

Um feliz resultado em novas associações, melhor
ainda se com pessoas da família. Um pouco de
desarmonia em sua vida conjugal, mas com com-
preensão, tudo acabará bem. Algum mal estar pas-
sageiro. Os planos com relação ao futuro deve-
rão ser incrementados, de modo a dar uma dire-
ção mais estável.

Conte agora com a proteção de pessoas amigas.
Boas influências para revelar planos para o futu-
ro, fazer amigos, obter resultados positivos e prá-
ticos. Cuidado com discussões.

Os astros deverão trazer as melhores influências
possíveis para você. Terá sucesso ao discutir ques-
tões com a Justiça ou com o governo e terá inú-
meras possibilidades de realizar bons negócios.
Momento que terá êxito em lugares de educação
e ensino de jovens e crianças.

Período dos mais apropriados para cuidar dos
assuntos familiares sociais e pessoais. Rece-
berá proteção inesperada e sua inteligência e
capacidade criadora se elevará. Êxito em via-
gens e no romance.

Fase pouco agradável e com probabilidades de
oposição por parte de falsos amigos e até mesmo
de parentes. Contudo, aja com otimismo e confi-
ança em si e se sairá muito bem. Cuide da saúde
e de seu crédito.

Criaturas ou ocorrências dispersivas poderão des-
viar sua atenção dos compromissos e problemas
mais importantes do período. Não permita que
isto aconteça. Fluxo excelente para o trabalho e
o amor. Negativo fluxo para as mudanças de
emprego, atividades ou residência.

Entrada de Itabira
ganha mil mudas

de árvores 

Futsal feminino de
Monlevade está entre

os 4 melhores de Minas

Evento celebra a Semana da Árvore

A seleção sub-20 de futsal de Monlevade

Gastos
Os gastos com a campanha eleitoral em

Itabira neste ano, pelo menos até a última
atualização, no dia 24 de setembro, parecem
seguir o entusiasmo dos eleitores, bem fra-
quinho. É o que mostra o levantamento fei-
to pelo Folha Popular no site do Tribunal
Superior Eleitoral (TSE).

Dos valores arrecadados por meio do fun-
do eleitoral e doações, no total de R$
1.539.553,47, foram aplicados na campanha
apenas R$ 779.488,80.

O campeão com maior volume para gas-
tar é o deputado estadual Bernardo Mucida
Oliveira (PSB), que declarou ter em caixa
R$ 448.746,33. Entretanto, as suas despe-
sas, declaradas até o momento, somam R$
176.900,45.

Pró-Família
Depois da frustração de ter perdido um

novo piso salarial, profissionais da saúde do
município podem finalmente comemorar a
liberação de uma gratificação financeira so-
bre os seus salários, com a aprovação do pro-
jeto de lei que amplia o Pró-Família. O pro-
jeto do Executivo itabirano teve aprovação
unânime dos vereadores e mesmo não sendo
o que eles queriam, todos estão de acordo que
vai ajudar. Entretanto, para conseguir a in-
clusão do projeto de lei na pauta de votação
foi necessária muita pressão.

Arborização
O Dia da Árvore este ano – celebrado

em 21 de setembro – foi lembrado de uma
maneira diferente e interessante em Itabi-
ra. A Prefeitura lançou o Manual de Arbo-
rização Urbana, ensinando como se deve
ocorrer a arborização no perímetro urbano,
com definição de critérios de escolha das
espécies e locais adequados para o plantio.
Na verdade, o lançamento foi de uma pro-
posta, já que o manual ainda não está dis-
ponível para consulta. De acordo com nota
distribuída pela Assessoria de Comunica-
ção da Prefeitura, o documento ainda pas-
sará por algumas adequações para depois
ser colocado para o público.

Ousadia
Às vésperas do pleito eleitoral, o presi-

dente da Câmara Municipal, Weverton Ve-
tão, que é candidato, mesmo sendo correli-
gionário e apoiador do prefeito Marco An-
tônio Lage, surpreendeu ao criticar o go-
verno pedindo menos discurso e mais efe-
tividade. O tom e a atitude do vereador fa-
zem até a gente pensar que as eleições de-
veriam acontecer mais vezes...

Anistiados Vale
Os anistiados da Vale voltaram a virar

pauta no município. Mas a expectativa é
que desta vez, eles consigam uma solução
definitiva para o drama vivido desde que
perderam seus empregos na privatização da
Vale. No dia 5 de dezembro, o Sindicato
Metabase terá uma reunião com a ministra
Cármem Lúcia, do Supremo Tribunal Fe-
deral, para discutir a situação deles. Com a
maioria já idosos, tudo que querem é que
sejam cumpridos seus direitos.

ACOM/PI

ACOM/PJM
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Na manhã de segun-
da-feira (19), os vereado-
res reuniram-se com o
procurador da República,
Ângelo Giardini de Oli-
veira, que veio à Câmara
Municipal de São Gonça-
lo do Rio Abaixo para
falar sobre a situação das
barragens da Vale no mu-
nicípio e região. Esteve
presente também o coor-
denador da Defesa Civil
Municipal, Jean Joseph
Martins de Lima.

Segundo o procura-
dor, o intuito do encon-
tro foi verificar as de-
mandas do Legislativo
acerca do assunto. A res-
peito da segurança das
barragens, os vereadores
mencionaram os riscos e

Juntos, os candidatos
a deputado estadual e fe-
deral que têm domicílio
em Itabira arrecadaram
R$ 1.539.553,47 mas, até
o momento, gastaram
pouco mais da metade
desse valor. Somadas, as
despesas são de R$
779.488,80. Os números
foram obtidos com base
em dados do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE).

Na ponta dos candi-
datos com maiores volu-
mes para gastar apare-
cem o deputado estadu-
al Bernardo Mucida Oli-
veira (PSB), que concor-
re à reeleição para a As-
sembleia Legislativa de
Minas Gerais (ALMG),
e o vereador Neidson
Dias Freitas (MDB), que
busca uma vaga na Câ-
mara dos Deputados. Na
outra ponta, aparecem os
candidatos a deputado
estadual, Dalton Henri-
que Albuquerque (Pode-
mos) e Alexandre de Fa-
ria Martins da Costa

Vereadores discutem com procurador da
República barragens e descasos da Vale

São Gonçalo do Rio Abaixo

os danos ao município
em caso de rompimento,
além das falhas no siste-
ma das sirenes que, du-
rante os testes, ainda não
funciona em todas as lo-
calidades da cidade. Na
oportunidade, os verea-
dores e a Defesa Civil
ressaltaram que as suas
reivindicações feitas à
Vale ainda não foram
atendidas.

Os vereadores explica-
ram também ao procura-
dor o risco de desabaste-
cimento de água, como
também os casos de polui-
ção e danos ambientais.
Junto à Defesa Civil, foi
exposta também a preocu-
pação com as eventuais
enchentes na cidade.

Além disso, foi a ques-
tão das perdas financeiras
e a da desvalorização imo-
biliária em São Gonçalo,
ocasionadas pelo temor
de um rompimento das
barragens. Segundo o
procurador Ângelo Giar-
dini, trata-se de um pro-

blema que atinge todo o
estado de Minas Gerais,
mas que ainda não tem
sido uma preocupação
das mineradoras.

Ao expor os retornos
insatisfatórios que a De-
fesa Civil e o Legislati-
vo têm tido até então da
Vale, o procurador suge-
riu a redação e emissão
de um ofício com as suas
reivindicações, tendo o
apoio do Ministério Pú-
blico Federal. Uma das
reivindicações é fazer

Na mesma semana
em que foi alvo de du-
ras críticas durante
encontro entre o pro-
curador da República
Ângelo Giardini de
Oliveira e vereadores
em São Gonçalo do
Rio Abaixo, a Vale vi-
rou a chave e foi à
Prefeitura prometer
apoio ao Município,
por meio do diretor de

O encontro
debateu também
a desvalorização
imobiliária devido
ao temor de um
rompimento das
barragens

Vale tenta aliviar críticas com promessas
Operações, Ferrovia e
Porto da Vale, Luiz Re-
che, acompanhado do
gerente executivo de
Brucutu, Jefferson Cor-
raide, da gerente de Re-
lacionamento Instituci-
onal, Thaís Oliveira e
do analista de Relações
Institucionais das Mi-
nas de Brucutu, Gongo
Soco e Reparação, Pe-
dro Scaldini.

Ao prefeito Rai-
mundo Nonato Barce-
los “Nozinho”, a comi-
tiva da mineradora ga-
rantiu a capacitação,
com garantia de em-
prego, de 40 mulheres,
apoio à implantação do
Centro de Tecnologia e
Inovação e ajuda na
execução do projeto
hidrológico para o rio
Santa Bárbara.

Encontro aconteceu na Câmara de Vereadores e expôs assuntos delicados

com que a empresa tenha
mais presença no muni-
cípio, com uma comuni-
cação mais eficaz e trans-
parente para que toda a
população tenha acesso à
informação com facilida-
de. São solicitados tam-
bém pontos de apoio da
Vale pela cidade.

Por fim, o procurador
da República passará o
relatório das barragens
para a Câmara e a Defe-
sa Civil de São Gonçalo.

Candidatos itabiranos arrecadam
R$ 1,5 milhão para a campanha

“Banana”, que não arre-
cadaram e nem contrata-
ram nenhuma despesa.

Depois de ter ocupa-
do uma vaga de suplên-
cia na ALMG, Bernar-
do Mucida briga desta
vez por uma cadeira ti-
tular. Ele conseguiu ar-
recadar para a campa-
nha um total de R$
448.746,33. Entretanto,
as suas despesas, decla-
radas até o momento,
somam R$ 176.900,45.

Já o vereador Neid-
son Freitas arrecadou R$
418.250,00. Para garan-
tir uma chance de chegar
em Brasília, ele investiu
até a última atualização
R$ 252.720,03 mil.

Também vereador e
presidente da Câmara
Municipal de Itabira,
Weverton Leandro San-
tos Andrade “Vetão”
(PSB), conforme decla-
ração, arrecadou me-
nos. Mas as despesas da
campanha já se aproxi-
mam dos valores usa-

dos pelo seu principal
opositor, Neidson Frei-
tas. De uma angariação
de R$ 251.525,62, Ve-
tão já comprometeu R$
202.989,50.

Carlos Henrique Sil-
va “Carlin do Sacolão”
(PSDB) também não fez
prestação de contas à

Justiça Eleitoral. Mas
em sua página no site
oficial da Justiça Eleito-
ral aparece com recursos
em valor líquido de R$
187.193,00 para custear
sua campanha. Ele infor-
ma no site que contratou
R$ 113.897,08.

Outro que apresentou

custo moderado na rea-
lização da campanha é o
ex-prefeito por duas ve-
zes, João Izael Querino
Coelho (PMN). Na dis-
puta para deputado esta-
dual, ele teve acesso a
um recurso de R$
136.400,00, mas decla-
rou apenas R$ 16.791,00
para custear sua campa-
nha até o momento. Toda
a despesa empenhada,
consta como paga. En-
tretanto, ele também
aparece na lista dos can-
didatos que ainda não
prestaram contas para a
Justiça Eleitoral.

Cibele Machado
(PTB) arrecadou R$
32.138,52 mil e contra-
tou R$ 15.800,00 de
despesas, mas até o mo-
mento ela não pagou
nada desse valor.

O candidato a deputa-
do estadual Elias dos Reis
Lima (Pros) não quis me-
xer no recurso angariado
para a campanha. Apesar
de ter R$ 65.300,00, ele

gastou apenas R$ 300,00
usando dinheiro do seu
próprio bolso.

Alexandre de Faria
Martins da Costa “Ale-
xandre Banana” (PT)
não fez nenhuma presta-
ção de contas à Justiça
Federal e não apresentou
custos ou gastos de cam-
panha até o momento.

Dalton Henrique de
Albuquerque (Podemos)
também não apresentou
qualquer prestação de
contas para a Justiça
Eleitoral, mas também
não mostra nenhum va-
lor arrecadado para sua
campanha.

Em todos os casos, a
maior parte das despesas
se concentra em publicida-
de em adesivos e material
gráfico, além de itens para
impulsionar conteúdo nas
redes sociais.

As atividades de mili-
tância e mobilização tam-
bém aparecem muito nos
casos dos candidatos com
maior poder de custo.

O volume de gastos divulgado pelos candidatos
até agora é considerado baixo devido à amplitu-

de estadual da campanha

FOLHA POPULAR

ACOM/CSGRA
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A Prefeitura de Passa-
bém, por meio da Secre-
taria Municipal de Assis-
tência Social e do Conse-
lho Regional de Assistên-
cia Social (Cras), está
com programação especi-
al para comemorar o Dia
das Crianças, na quarta-
feira, 12 de outubro. A fes-
ta, que já está se tornando
tradição, tem como obje-
tivo proporcionar um dia
de integração e diversão
para as crianças em come-
moração à sua data.

Filmes infantis, brin-
quedos infláveis, perso-
nagens interagindo com
as crianças e distribuição
de pipoca, algodão-doce
e picolés fazem parte da
programação. Haverá
também contação de his-
tórias, touro mecânico,
oficinas de pintura no
rosto, de balões, de tatu-

Os agentes comunitá-
rios de saúde (ACS) de
Santa Maria de Itabira,
em breve, vão realizar os
seus trabalhos com o au-
xílio de um tablet. A Pre-
feitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de
Saúde, está com proces-
so em andamento para a
aquisição dos aparelhos.
Os equipamentos serão
utilizados para dar mais
agilidade aos serviços
prestados pelas profissi-
onais, garantindo mais
praticidade e segurança
nas visitas domiciliares.  

Em princípio, deverão
ser adquiridos 70 tablets
que vão abastecer o sis-
tema de informações do
Município com os dados
colhidos pelos agentes
nas visitas domiciliares e
acompanhamento das fa-
mílias do Programa Saú-
de da Família (PSF).

A secretária munici-
pal da Saúde, Isabella
Lott, explica que os apa-
relhos serão utilizados
nas visitas para criação
e atualização do cadas-
tro dos usuários do Sis-
tema Único de Saúde
(SUS), auxiliando os
agentes na sua rotina di-
ária de atividades. As
anotações de acompa-
nhamento no momento
são feitas em fichas de

Dia das Crianças será celebrado em
Passabém com festa na praça São José

Agentes de saúde fãrão cadastro
em tablets nas visitas  domiciliares

papel e posteriormente
digitadas no sistema.

Além da agilidade
do trabalho, o equipa-
mento permitirá que o
Município alcance mais
rápido as metas do Mi-
nistério da Saúde para a
Saúde Básica, alcançan-
do assim maiores inves-
timentos no setor.

“O objetivo é que as
agentes tenham acesso a
eles (aos tablets) e façam
as visitas domiciliares e
no ato das visitas, no mes-
mo momento, já lancem
no programa as informa-
ções para que a gente atin-
ja as metas dos indicado-
res do Ministério da Saú-
de para a atenção bási-

ca. O objetivo é atingir-
mos as metas e também
para que a secretaria
acompanhe esse trabalho
desses agentes em tem-
po real”, ressaltou ela.

O processo para aqui-
sição desses equipamen-
tos já foi lançado, mas
acabou fracassando de-
vido à desatualização do
modelo proposto para o
Município. Mas segundo
Isabela Lott, a Prefeitu-
ra já está fazendo uma
alteração no texto de li-
citação no que se refere
aos dados técnicos para
fazer um novo lançamen-
to. “Nós não desistimos.
Os tablets atualizam as
versões todos os anos e o
modelo que colocamos já
não fabrica mais. Nós
vamos abrir outra licita-
ção com o novo modelo”,
esclareceu ela.

No primeiro lança-
mento, estava prevista a
compra de 70 unidades.
Um investimento de
mais de R$ 130 mil.

Esses equipamentos
serão utilizados na cria-
ção e manutenção dos
cadastros de usuários e
famílias que utilizam o
Sistema Único de Saúde
(SUS) na cidade, possi-
bilitando o rápido envio
das informações ao Mi-
nistério da Saúde.

Santa Maria de Itabira

 Isabella Lott explica
que os aparelhos vão
agilizar o trabalho

agem. O transporte de
todas as crianças tam-
bém foi providenciado.

O objetivo do gover-
no Ronaldo Agapito de Sá
é promover um momento
de lazer e diversão para as
crianças em companhia
da família e amigos.

“Considera-se de
suma importância criar
espaços que proporcio-
nem às crianças um mo-
mento de descontração,
brincadeiras e alegria, es-
tabelecendo a integração
entre as crianças referen-
ciadas pelo Cras e demais
serviços ofertados à co-
munidade local. Além dis-
so, também é uma forma
de valorizar e aumentar a
autoestima das mesmas,
homenageá-las nessa data
tão especial em seu ima-
ginário, aguardada pela
comunidade”, diz um tre-

cho do edital de contrata-
ção da empresa organiza-
dora do evento.

Toda a programação
acontecerá no dia 12 a
partir das 10h, na praça

São José e é aberta a
toda a comunidade.

 

 A Secretaria Munici-

pal de Assistência Social
de Passabém está organi-
zando um passeio especi-
al para as pessoas da ter-
ceira idade assistidas pelo
Conselho Regional de

Assistência Social (Cras).
A ação ainda não teve
uma data definida, poden-
do acontecer no dia 7 ou
no dia 29 de outubro.

O passeio será a um
parque que atende a to-
das as idades, tanto a cri-
anças, quanto a idosos.
Deve possuir piscinas
com águas claras e de
vários tamanhos e altura.

Além de idosos ca-
dastrados no Cras, o pas-
seio é oferecido para
aqueles matriculados na
ginástica para idosos.

O programa para ido-
sos tem como objetivo ela-
borar, coordenar, executar
e avaliar políticas públicas
de esporte e lazer para a
população idosa do muni-
cípio de Passabém. Por
meio desse programa, são
promovidas atividades fí-
sicas e lúdicas.

Evento em 2019, antes da pandemia, contou com quadra de sabão,
diversos brinquedos infláveis e guloseimas

Cras programa
passeio para idosos

ARQUIVO FOLHA POPULAR

WHATSAPP
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As atividades da Se-
mana de Prevenção ao
Suicídio foram encerra-
das na manhã de sexta-
feira (23), com uma ca-
minhada de conscientiza-
ção e ação de panfleta-
gem na região central de
Passabém. A ação contou
ainda com uma edição do
programa Saúde na Pra-
ça, levando procedimen-
tos de saúde à população
em local aberto.

O movimento foi pro-
movido pela Prefeitura
por meio da Secretaria
Municipal de Saúde e
contou com a participa-
ção de escolas das redes
municipal, estadual e da
comunidade em geral.

Durante a semana, vá-
rias atividades foram de-
senvolvidas nas escolas e

Semana da Prevenção ao Suicídio em Passabém

Caminhada de conscientização e Saúde
na Praça marcam a programação

unidades de saúde em alu-
são à campanha do Se-
tembro Amarelo, dedica-
da à prevenção ao suicí-
dio. O objetivo da campa-
nha é promover ações pre-
ventivas pela causa e re-
lacionadas à importância

da saúde emocional, já
que o índice de suicídios
tem crescido em todo o
Brasil. No país, a cada 45
minutos uma pessoa se
suicida, segundo dados da
Comissão de Assuntos So-
ciais (CAS) do Senado.

“O Setembro Amare-
lo é algo maior que falar
diretamente sobre a pre-
venção do suicídio. A po-
pulação precisa entender
que a atenção à saúde
mental é tão importante
quanto a física.  A pro-

posta é mesmo cha-
mar a atenção da so-
ciedade para os pri-
meiros sinais”, expli-
ca a gerente do pro-
grama, representante
da Secretaria de Saú-
de, Suellen Degmara
Morais de Almeida.

Na oportunidade,
com  presença de
profissionais de saú-
de, foram realizadas
ações de promoção
de saúde e preven-
ção de doenças
como: aferição de
pressão arterial, ori-
entação nutricional,
glicemia capilar,
blitz educativa e pro-
moção de atividade
física. Tudo com o
propósito de alertar a
comunidade.

“A população precisa entender que a atenção à saúde mental é importante”

Ações de promoção de
saúde e prevenção

FOTOS: SMS/PP
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O processo de licita-
ção para abastecimento
de água e tratamento de
esgoto em Barão de Co-
cais foi suspenso tempo-
rariamente. A decisão foi
tomada após a Comissão
Especial de Licitação
receber 85 questiona-
mentos, feitos pelas em-
presas participantes.

“Nós recebemos 85
questionamentos e não
vamos conseguir res-
ponder a todos até a
data estabelecida”, es-
clareceu o presidente
da comissão especial,
Leonei Morais Pires.

Segundo Leonei Pi-
res, que também é secre-
tário adjunto de Gover-
no, os questionamentos
foram apresentados por
quase todas as empresas,
inclusive pela Compa-
nhia de Saneamento de
Minas Gerais (Copasa) –
que presta o serviço atu-
almente no município.
Mas uma única empresa
praticamente monopoli-
zou o direito de questio-
nar, apresentando 67 des-
ses questionamentos.
“Pela quantidade de con-
testações, eu até guardei
o nome dessa empresa. É
a Saneamento e Participa-

As diferentes mani-
festações culturais foram
temas de trabalhos de-
senvolvidos pelos alunos
da Escola Municipal
Trajano Procópio, de
Santa Maria de Itabira,
durante o mês de agos-
to, por meio do projeto
Folclore na Escola. Pro-
movido com o apoio da
Secretaria da Educação,
o trabalho foi a forma en-
contrada para celebrar o
Dia do Folclore, come-
morado no dia 22 do mês.

Durante o período, as
turmas de 1º ao 5º ano
trabalharam atividades
envolvendo brinquedos
e brincadeiras, folclore e
seus personagens (Saci
Pererê, Mula Sem Cabe-
ça, Sereia e outros),
plantas medicinais, além
de trazer à luz do ensino
educação a costumes e
cultura do município.

Licitação do abastecimento de água em
Barão tropeça após 85 questionamentos

ções S/A (Sano)”, disse o
presidente da comissão.

De acordo com ele, as
indagações são em sua
maioria técnicas e de-
mandam tempo e estudo
para serem respondidas.

Todo o processo pre-
cisa obedecer os trâmi-
tes burocráticos e cum-
prir prazos estabelecidos
pela legislação vigente,
cabendo vistas às partes
interessadas. Somente
após cumprido este rito
processual é que poderá
ser escolhida a empresa.

Em princípio, o pra-
zo legal para atendimen-
to às dúvidas levantadas
é de 10 dias. Mas se não
conseguir cumprir o
prazo, Leonei Pires não
descarta prorrogar o cer-
tame. “São muitos ques-
tionamentos técnicos e
eu vou precisar estudar,
consultar a Copasa,
nossos representantes
técnicos e legais, então,
não dá para resolver até
o dia 4 de outubro e se
não conseguir no prazo
de 10 dias, a gente pror-

roga todo o processo”,
ressaltou ele.

O comunicado de
suspensão foi divulga-
do no último dia 19 no
site da Prefeitura e en-
viado para todas as em-
presas concorrentes e
demais atores envolvi-
dos no processo.

Entre as dúvidas das
candidatas no processo,
Leonei Pires destaca as
questões relacionadas
aos valores apontados no
processo de concessão do
serviço no município, em

especial, aos valores in-
dicados pela Copasa.
Tem empresas querendo
saber como a Copasa cal-
culou o passivo – valor a
ser pago à empresa se ela
não continuar prestando
os serviços, pelas insta-
lações que mantém em
Barão de Cocais.

Tem questionamen-
tos também sobre os va-
lores da tarifa, sobre a
agência reguladora, área
de abrangência do servi-
ço, esgotamento, sobre a
necessidade do paga-
mento de caução taxado
em 1% sobre o valor
máximo da concorrência
e vários outros.

Apesar da quantidade
de questionamentos, o
presidente da comissão
disse que já era espera-
do que isso ocorresse.

“É uma concorrência
que vai escolher uma
empresa para deter o ser-
viço por 35 anos e que
envolve milhões de reais
no investimento. Tam-
bém temos que pensar
que as concorrentes são
empresas renomadas e
muito bem preparadas.
Mas nós também esta-
mos preparados para a
situação, mas avisei que

vamos fazer tudo com
calma”, afirmou.

Assinado pelo secre-
tário municipal de Obras
e Saneamento Douglas
Aleixo Pena e pelo se-
cretário de Meio Ambi-
ente Cristiano de Olivei-
ra Lage em 16 de agosto
deste ano, o edital de
concessão dos serviços
públicos de abasteci-
mento de água e esgota-
mento sanitário de Barão
de Cocais é um docu-
mento de 45 páginas.
Nele, estão definidos o
objeto, prazos e todos os
requisitos necessários
para a habilitação ao
processo. Enquanto isso,
a Copasa continua pres-
tando o serviço na cida-
de, nos termos antigos.

O processo de licita-
ção conta com seis con-
correntes, entre elas, a
própria Copasa.

De acordo com o
documento, a empresa
vencedora terá que fazer
um investimento de R$
186.677.195,44, corres-
pondente ao valor pre-
sente do somatório do
Capex, o qual será reajus-
tado a partir dos mesmos
índices aplicados no rea-
juste das tarifas.

Com população estimada de 34 mil habitantes, cidade segue com a Copasa

Alunos da Trajano Procópio participam de
atividades do projeto Folclore na Escola

O objetivo foi propor-
cionar aos alunos o co-
nhecimento das manifes-
tações culturais brasilei-
ras, levando o reconheci-
mento da importância do
folclore na história de um
país, estimular e desen-
volver a imaginação e a
criatividade, incentivar o
gosto pela leitura, canto
e dança e apresentar di-
versas manifestações do
folclore brasileiro.

Para a secretária Mu-
nicipal de Educação,
Rosimary Fernandes, é
de fundamental impor-
tância que os alunos te-
nham informações sobre
os costumes do seu povo
e da sua cidade, bem
como do seu país, o que
faz do tema imprescindí-
vel para trabalhos peda-
gógicos. “Sendo o folclo-
re um dos principais fa-
tores de identificação de

um povo e de sua nacio-
nalidade, torna-se de fun-
damental importância o
seu trabalho como prática
pedagógica nas unidades
escolares”, escreveu em

justificativa ao projeto.
O folclore foi traba-

lhado de forma pedagó-
gica para que todos pu-
dessem compreender
melhor o assunto, mas

teve um encerramento
lúdico, dando oportuni-
dade aos alunos de de-
monstrar o conheci-
mento adquirido.

Ocorrido no dia 6 de

setembro, o encerramento
foi marcado, ainda, com
exposição de painéis sobre
o folclore e movimento
cívico com apresentações
de cada turma.

O encerramento foi
marcado com

exposição de painéis
sobre o folclore e
apresentações de

cada turma

FOTO: ARQUIVO FOLHA POPULAR
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A primeira etapa do
Mineiro de Trekking de
Regularidade - Cidades
I, realizada no domingo
(25) em Santa Maria de
Itabira pela Federação
Mineira de Trekking e
Enduro a Pé e apoio da
Prefeitura, atraiu mais
de 1.200 participantes
nas categorias estudan-
tes, iniciantes, gradua-
dos e elite. Houve tam-
bém a melhor idade
(acima dos 60 anos),
contudo, sem contar
pontos por regularidade.

O evento teve concen-
tração na praça dos Sa-
grados Corações, Centro
da cidade, a partir das 8h,
onde ocorreram o check-
in, retirada da camisa de
participação e planilha de
navegação.

As largadas para as
ruas e trilhas da cidade,
por categorias e equipes,
tiveram início por volta
das 9h, sendo cronome-
tradas pelos fiscais da
prova e controle nos
pontos de apoio em lo-
cais distintos.

Todos os participan-
tes, da Região Metropo-
litana de Belo Horizonte,
Rio de Janeiro, Santa
Maria, microrregião de
Itabira, levaram para casa
medalhas e as categorias
com pontuações mais re-
gulares, troféus de pri-
meiro ao terceiro lugares.

Na categoria estudan-
tes do município, em pri-
meiro ficou a equipe Flu-
xo Game, com 5.743 pon-
tos; em segundo, o Grupo
Alfa, 6.227; e em tercei-
ro, Baianas, com 6.915.

Na iniciantes, o pri-
meiro lugar ficou com a
Los Cats, ao somar
1.525 pontos; Cervejei-
ros Andarilhos, com
2.192 em segundo; e em
terceiro, Vik, com 4.433.

Na categoria gradua-
dos, o primeiro lugar fi-
cou para a equipe Cun-
derá, com 6.974 pontos;
em segundo, a Atrasa-
dos, Corre Negada, com
8.862; e em terceiro, a
TBD, com 10.188.

Na mais pesada das
provas, a elite, a Equipi-
canha ficou com troféu
de primeiro lugar; segui-
da pela Os Manacuruí-
cas, 1.612; em terceiro,

Trekking de Regularidade
invade ruas e trilhas de
Santa Maria de Itabira

a Sebo nas Canelas, so-
mando 1.778 pontos. Os
troféus foram entregues
pelo prefeito Reinaldo
das Dores e o vice, se-
cretário de Esportes An-
dré Torres.

Para recepcionar os
participantes do
trekking, a Prefeitura
montou palco e praça de
alimentação na praça dos
Sagrados Corações. Teve
também programação
musical com Nonoca e
Gilson Panta, na noite de
sábado (24), e Grupo
Sambêz, Grupo de Per-
cussão, Batuque, Samba
de Roda, capoeira e Gru-
po Só Prazer, na tarde e
noite de domingo (25).

Para o prefeito Rei-
naldo Santos, o esporte
tem fundamental impor-
tância na vida das pesso-
as, com reflexos positi-
vos na gestão pública.
“Além de proporcionar
saúde e bem-estar, o es-
porte educa, disciplina e
reduz uso de medica-
mentos e idas a postos de
saúde. É por este moti-
vo que nossa gestão não
mede esforços para rea-
lizar este e vários outros
eventos esportivos na ci-
dade e participação na
região”, disse.

O secretário de Es-
portes, vice-prefeito An-
dre Torres, também des-
tacou as ações desenvol-
vidas para uma melhor
qualidade de vida dos
moradores. “Este está
sendo mais um evento de
grande sucesso em nos-
sa cidade, é uma felici-
dade muito grande para
todos nós receber os

moradores e visitantes
para a prova. Por outro
lado, hoje nós tivemos
um encontro de gera-
ções, com crianças, ado-
lescentes, jovens, adul-
tos e pessoas da melhor
idade, o que nos motiva
ainda mais, sabendo que
estamos no caminho cer-
to, trazendo todos para
participar dos eventos
esportivos, atividades
que indicam o caminho
do bem. Só tenho que
agradecer, a única pala-
vra agora é de gratidão
por conseguirmos fazer
tudo isso, proporcionar
para cada um, seja mo-
rador ou visitante, um
fim de semana de ativi-
dades de lazer e esporte.
Espero receber todos no-
vamente no trekking do
próximo ano”, disse.

 Para aqueles que não

conhecem, o esporte
trekking de regularidade
ou enduro a pé é uma das
modalidades de
trekking. Ele foi adapta-
do dos regulamentos dos
enduros de jipe. O obje-
tivo é percorrer uma tri-
lha seguindo a planilha
de navegação, que forne-
ce informações sobre o
caminho, direções para
navegação com bússola,
velocidades e distâncias
entre os trechos. A com-
petição é feita em equipes
que deverão ser formadas
entre 3 a 6 participantes.
Cada equipe deverá ter
um nome, que será usado
na classificação. 

As equipes vencedo-
ras são aquelas que na-
vegam melhor e fazem
tempo e percurso de
acordo com o desenha-
do na planilha.

Na mais pesada das provas, a elite, a
Equipicanha ficou com troféu de primeiro lugar

Prefeito Reinaldo das Dores e secretário de
Esportes, André Torres: apoio e resultados

Tarde de lazer e
shows na praça

Categoria infantil após receber medalhas da Federação Mineira

Foi aprovado por
unanimidade o projeto
20/2022, do vereador
Jair Lino de Carvalho
Lage (Cidadania), para
inclusão no calendário
oficial de Santa Maria
de Itabira a da Semana
Municipal de Valoriza-
ção da Vida e Preven-
ção ao Suicídio. O pro-
jeto santa-mariense se
inspira no projeto de
lei do Congresso Naci-
onal, na Política Naci-
onal de Prevenção da
Automutilação e do
Suicídio.

A iniciativa preten-
de, com apoio do Exe-
cutivo, que se promo-
vam debates, palestras,
seminários, audiências
públicas, esclarecimen-
tos, propagandas publi-
citárias via mídias soci-
ais a respeito da preven-
ção ao suicídio, sobre-
tudo neste mês, em que
é realizada a campanha
Setembro Amarelo.

Na justificativa que
acompanha o projeto
de lei, o vereador ex-
plica que “dados da
Organização Mundial
da Saúde (OMS) apon-
tam que o Brasil é o
quarto país latino-ame-

Câmara de Santa
Maria cria Semana de
Prevenção ao Suicídio

ricano com o maior
crescimento no núme-
ro de suicídios entre
2000 e 2012, houve um
aumento de 10,4% na
quantidade de mortes –
alta de 17,8% entre mu-
lheres e 8,2% entre os
homens. Chama a aten-
ção o fato do número de
mulheres que tiraram a
própria vida ter cresci-
do mais do que o núme-
ro de homens no perío-
do de 12 anos”.

“Reduzir o suicídio
é um desafio coletivo
que precisa ser coloca-
do em debate. Espera-
mos que este projeto
de lei ofereça uma res-
posta que não pode ser
o silêncio. As chances
de chegar-se às pesso-
as que precisam de
ajuda dependem da vi-
sibilidade, de campa-
nha como a denomina-
da Setembro Amarelo,
a ser desenvolvida
anualmente durante o
mês de setembro, com
o objetivo de potenci-
alizar as ações conti-
nuamente exercidas
pelo poder Executivo
em prol da vida”, es-
creve ainda o autor do
projeto. 

EM FAVOR DA VIDA

Proposta do presidente Jair Lage foi
aprovada por todos os veredores

VEJA MAIS FOTOS EM FACEBOOK.COM/OFOLHA



DE 29 DE SETEMBRO A 5 DE OUTUBRO DE 2022CIDADES

Aida dá tempo de se inscrever

Após o Festival de Vi-
ola de Passabém, que
acontece no sábado
(8), as atenções se
voltarão para a segun-
da etapa da Copa
Cross Country Maq-
motos/CMD, progra-
mada para acontecer
durante todo o dia de
domingo (9). As ins-
crições devem ser an-
tecipadas pelo “www.
gpscontrolcrono.com.br”.

A primeira etapa da
copa aconteceu em
Morro do Pilar no dia
11 de agosto, com pro-
vas durante todo o dia
e premiações em di-
nheiro, troféus e vali-
osos pontos.

Em Passabém,
com apoio da Prefei-
tura, não será diferen-
te. Programada para
acontecer em terreno
e estrutura na entrada
da cidade, e com en-
trada franca, as larga-
das terão início a par-
tir das 11h para a ca-
tegoria nacional-A e
às 12h nacional-B. Às
13h, entram na pista
os pilotos da catego-
ria especial-1 e às
14h, especial-2.

A competição vai
premiar os cinco pri-
meiros em cada cate-
goria com troféu e os
quatro primeiros em
cada uma delas vão
dividir ainda prêmio
de R$ 2.360.

A prova terá no
mínimo 20 minutos e
mais duas voltas para
as categorias nacio-
nal-A e B e de 30 mi-
nutos mais duas vol-
tas para as categori-
as especial-1 e 2.

Serão usados tre-
chos predominante-
mente voltados para
trilheiros, evitando-
se longos trechos
que propiciem altas
velocidades e obstá-
culos elevados.

Festival
de Viola

no sábado
e Copa
Cross

Country no
domingo

No próximo dia 8 de
outubro (sábado), a Pre-
feitura de Passabém pro-
move o 3º Festival de Vi-
ola. O evento acontece a
partir das 19h, com entra-
da gratuita. As apresen-
tações e premiações se-
rão realizadas na praça
São José. Poderão se ins-
crever para o Festival de
Viola pessoas maiores de
15 anos, residentes ou
não em Passabém.

A iniciativa, coorde-
nada pela Secretaria
Municipal de Cultura de
Passabém, com o apoio
da comunidade local,
tem o objetivo de incenti-
var a criatividade e pro-
mover o intercâmbio mu-
sical; descobrir e valori-
zar novos talentos; inten-
sificar o movimento mu-
sical no município e pro-
mover o resgate, a manu-
tenção e a salvaguarda da
tradição musical de Pas-
sabém para valorização da
cultura da cidade.

“Trata-se de um fes-
tival regional, tendo em
vista a influência mar-
cante da música sertane-
ja em nossa cidade e re-
gião. O festival tem por
objetivo contribuir para
o desenvolvimento de
nossa cultura e para o
resgate de elementos
importantes para perpe-
tuação do estilo caipira
e sertanejo”, diz o regu-
lamento do evento.

Somente poderão ser
inscritas músicas e compo-
sições que se enquadram
no gênero sertanejo raiz.

Todos os candidatos
concorrerão em apenas
uma categoria (geral),
podendo participar com
músicas inéditas ou não,
inclusive composições
próprias, desde que a
apresentação se enquadre

no gênero sertanejo raiz.
Segundo a chefe de

Gabinete, Leana Bitten-
court de Sá, o Festival
de Viola é mais uma das
atividades culturais pro-
movidas pela Prefeitura,
visando o restabeleci-
mento da normalidade
no pós-pandemia. “Pas-
sabém está promovendo
vários eventos com o
objetivo de proporcio-
nar momentos de lazer
e diversão para a comu-
nidade, principalmente
depois da pandemia,
algo que mexeu muito
com o emocional das
pessoas”, disse.

As inscrições são
gratuitas e deverão ser
realizadas exclusiva-
mente pela internet, até
o dia 1º de outubro, em
formulário específico
disponibilizado no site
“www.passabem.mg.gov.br”.
No ato da inscrição, o
candidato deve anexar o
arquivo com a gravação
em mp3, m4a ou wma,
com tamanho máximo
de 2MB, no campo 14 do
formulário de inscrição.

Caso o arquivo possua
tamanho maior que
2MB, deverá ser envia-
do via e-mail para
“ p r e f e i t u r a @ p a s s a
bem.mg.gov.br” e o
campo “assunto” da
mensagem deverá ser

Praça São José ficou pequena para o grande público na edição de 2019,
última antes da pandemia, para as apresentações e shows musicais,

como o de Zé Mulato e Cassiano (foto)

preenchido com o nome
utilizado na inscrição e
o nome da música.

Os interessados po-
dem participar de forma
individual; dupla; trio ou
grupo com quatro ou
mais integrantes.

Brenda Violeira do Pantanal (17 anos), campeã
de 2019, recebendo cheque de R$ 3 mil e troféu

do prefeito Ronaldo Sá

Fim de
semana

completo

O responsável pela
inscrição deverá infor-
mar, obrigatoriamente, o
seu nome e endereço
completos, os números
dos documentos solicita-
dos, telefones para con-
tato, o título da música
inscrita, compositor/in-
térprete e o nome para
apresentação.

As inscrições de me-
nores de 18 anos deve-
rão ser realizadas pelo
responsável legal. Todas
as informações estão de-
talhadas no regulamento
de inscrição.

Os três primeiros
classificados receberão
prêmios em dinheiro no
valor de R$ 3.500 (para
o 1º colocado), R$ 2.000
(2º), e R$ 1.500 (3º),
mais troféus aos três. O
melhor violeiro será pre-
miado com R$ 1.000
mais troféu.

Festival de Viola mantém a
tradição musical de Passabém

Inscrições
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